



#PORREFORMAJUDICIAL

Indefinido y robustecido, paro en el PJ

MAGISTRADOS Y JUECES SE SUMAN; ATENDERÁN SÓLO TEMAS URGENTES

POR P. SALAZAR Y M. ZAVALA
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La jueza Juana Fuentes, directora de la Asociación Nacional de Magistrados y Jueces Federales (Jufed), comentó en entrevista con Salvador García Soto en *A la Una* de **Heraldo Radio**, que es cierto que existe el deseo de tener un Poder Judicial diferente, pero que la vía de hacerse de él mediante el voto popular de jueces y magistrados no es la correcta.

Además, apuntó que es falso que la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, esté detrás de esto, pues “ellos actúan a favor de la carrera judicial y los trabajadores”.

Asimismo, detalló que por el momento el paro es de tiempo indefinido y esperan tomar mayores acciones, así como llamar

la atención internacional. Y en cada sede de los juzgados se hizo el acto formal del cierre, atendiendo los casos urgentes con grupos de trabajadores y juzgadores para apoyar a la sociedad sobre sus trámites e informar lo que hacen, explicó.

Fuentes hizo un llamado a los legisladores a tomar en cuenta a los trabajadores y ciudadanos.

La jueza calificó esta iniciativa como una *vacilada* —que los pueden votar—, ante una campaña de desprestigio de mucho tiempo, pues los juzgadores están por vocación, y no en el terreno político, por lo que defendió que es inviable elegir juzgadores vía voto popular.

Nuhad Ponce Kuri, presidente de la Asociación Nacional de Abogados de Empresa e integrante del Consejo General de la Abogacía Mexicana, expresó en entrevista con *Sergio y Lupita* de **Heraldo Radio** solidaridad con los trabajadores del PJ.

Ahí, dijo que coinciden en la necesidad de “una buena reforma de fondo al PJ”, pero la propuesta del presidente López Obrador afecta a los derechos

HASTA EL FONDO

- 1 • Los juzgadores pidieron tener un Poder Judicial fuerte, honesto, e independiente.
- 2 • Dijeron que magistrados y jueces deben contar con un análisis técnico y jurídico.
- 3 • El PAN propone la figura “jueces sin rostro” en temas de delincuencia organizada.

11

MINISTROS
CONFORMAN
EL PLENO
DE LA SCJN.

1%

DEL PRESU-
PUESTO DEBE
DARSE EL PJ,
PROPONE AN.

laborales y servicios de carrera de los trabajadores.

Así, advirtió, el aparato de justicia está disminuido, y si se aprueba la reforma, aún más.

PRESENTAN PROPUESTA

Acción Nacional presentó su contrapropuesta de reforma al Poder Judicial en la que proponen aumentar el número de jueces (hasta 63 por cada 100 mil habitantes) y quitarle al Ejecutivo Federal la definición de las ternas para la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y que dichas ternas sean propuestas por un Comité Técnico de Evaluación del Poder Judicial independiente, integrado por siete personas.

En conferencia en el Senado, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, exigió que esta contrapropuesta se discuta en la Comisión de Puntos Constitucionales, y el pleno de la Cámara baja.

“Falta que se contraste quién realmente está proponiendo para mejorar el sistema de justicia en el país”, sentenció. ●



FOTO: LESLIE PÉREZ



• **MISIÓN.** Esperan sumar más acciones a nivel federal para levantar la voz ante la iniciativa enviada por el Presidente.